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La Région Occitanie montre la voie (ferrée)
en Avignon

Située  au  cœur  d’une  étoile  ferroviaire  quasiment  sans  équivalent  en  France  pour  une
agglomération de cette taille, Avignon va de nouveau être reliée à la rive droite du Rhône par le
rail à partir du 29 août prochain. Carole Delga, présidente du Conseil régional d’Occitanie est
venue en personne pour annoncer la remise en service de cette ligne fermée aux voyageurs du
Gard rhodanien depuis 1973.

1973, c’était la date du premier choc pétrolier. Une période qui aurait dû déjà nous alerter sur la réalité
des énergies fossiles. A l’époque pourtant, le ‘tout-voiture’ était encore de mise et c’est donc en 1973 que
la ligne de la rive droite du Rhône dans le Gard a été fermée aux voyageurs. Depuis, notre planète a été
rattrapée par la crise climatique et les réalités d’hier ne sont plus les vérités d’aujourd’hui. Face à ces
défis climatiques et de mobilité, la Région Occitanie a fait le choix de miser à fonds sur le ferroviaire.

https://www.linkedin.com/in/caroledelga/?originalSubdomain=fr
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«  Je  me  suis  toujours  battue  pour  le  train,  insiste  Carole  Delga,  présidente  du  Conseil  régional
d’Occitanie.  Pour les trains à grande vitesse, qui désenclavent nos territoires et pour les trains du
quotidien qui facilitent la vie. »

Le TER Lio d’Occitanie lors des essais et de la présentation en gare-centre d’Avignon.

A l’heure où se profilent les réaménagements sur les allées de l’Oulle ainsi que la réduction du trafic sur
les ponts Daladier et de l’Europe, entre Gard et Vaucluse, afin de donner la priorité aux transports en
commun de la Communauté d’agglomération Grand Avignon, cette ouverture devrait faciliter la vie de
nombreux ‘navetteurs’ du Gard rhodanien travaillant sur le bassin de vie de la cité des papes. Et cela
concerne beaucoup de monde selon l’Insee qui, a rattaché l’an dernier, 15 communes gardoises, soit près
de 58 000 habitants (bien davantage que des villes comme Agen, Castres, Albi et sur les talons de
Montauban) ainsi que près de 447 000 habitants et 225 000 emplois en tenant compte de l’intégralité de
la proximité du 2e bassin industriel d’Occitanie au 82 kilomètres de ligne rouvertes.

https://www.linkedin.com/in/caroledelga/?originalSubdomain=fr
https://www.linkedin.com/in/caroledelga/?originalSubdomain=fr
https://www.echodumardi.com/dossier/zone-demploi-avignon-aspire-de-plus-en-plus-le-gard/
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100 M€ d’investissement pour un objectif 200 000 voyageurs par an
Dans un premier temps, la nouvelle ligne proposera 5 allers-retours quotidiens entre Pont-Saint-Esprit et
Avignon, dont un qui sera prolongé jusqu’à Nîmes. Depuis Pont-Saint-Esprit, le temps de trajet pour
rejoindre Avignon-Centre sera de 30 minutes, puis de 40 minutes supplémentaires jusqu’à Nîmes. Le
train desservira les communes de Pont-Saint-Esprit, Bagnols-sur-Cèze, Avignon-Centre et Nîmes-Centre.
Les premiers départs auront lieu de la cité des papes à 6h37 pour une arrivée à Pont-Saint-Esprit à 7h06
pour le retour. Dans l’autre sens : départ de Pont à 7h03 et arrivée en gare-centre à 7h35. Le soir, le
dernier trajet sera affiché d’Avignon à 19h07 pour un terminus en terre spiripontaine à 19h35. A l’inverse
: départ de Pont à 20h16 pour un retour dans la cité des papes à 20h46.
Le tout connecté avec une nouvelle offre de bus devant assurer une complémentarité avec le train,
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notamment pour la ligne 122 (Pont-Saint-Esprit/Avignon) et la ligne 121 (Pont-Saint-Esprit/Nîmes). Elles
desservent respectivement 12 et 28 communes et proposent chacune environ 15 allers-retours par jour
permettant ainsi une desserte fine du territoire. De plus, afin que la complémentarité soit totale et pour
que les usagers bénéficient du service le plus utile qui  soit,  l’agglomération du Gard Rhodanien a
également adapté ses dessertes de bus pour assurer la connexion avec les TER d’Occitanie.A terme, la
Région espère transporter 200 000 voyageurs par an sur cette ligne en rive droite.

« Un gain de 40% par rapport à un trajet en voiture. »

« Aujourd’hui, la demande est clairement entre Pont-Saint-Esprit et Avignon, explique Jean-Luc Gibelin,
vice-président aux mobilités pour tous et infrastructures de transports de la Région. Nous verrons ensuite
à l’usage s’il y a besoin d’augmenter la fréquence vers Nîmes. »
Par  la  suite,  les  gares  de  Laudun-l’Ardoise,  Roquemaure-Tavel,  Villeneuve-lès-Avignon,  Aramon  et
Marguerittes  seront  réaménagées,  en  créant  notamment  des  quais  là  où  ils  n’en  subsistent  plus
aujourd’hui, afin de proposer de nouveaux arrêts supplémentaires en les transformant en PEM (Pôle
d’échanges multimodal) pour une réouverture complète en 2026.
« Porte d’entrée à la fois de la région Occitanie et de la Provence occitane, Pont-Saint-Esprit disposera
désormais d’une liaison directe avec les deux plus grandes villes du Gard et du Vaucluse, qui sont aussi
deux pôles économiques et touristiques majeurs (ndlr : Nîmes et surtout Avignon où cette zone est
davantage connectée qu’avec le chef-lieu du Gard), se félicite Claire Lapeyronie, maire de Pont-Saint-
Esprit et 1re vice-présidente de l’Agglomération du Gard rhodanien chargée des Mobilités, conseillère
régionale d’Occitanie.
L’ensemble représente un investissement total de 100M€ pour l’ensemble du projet dont 12,8M€ ont déjà
été mobilisés à ce jour par Occitanie pour la conduite des études et la réalisation des travaux qui ont
permis cette réouverture. A terme, la Région espère transporter 200 000 voyageurs par an sur cette ligne
en rive droite.

Une chance pour Avignon
Comme le soulignait tout récemment dans nos colonnes Cécile Helle, la maire d’Avignon, la cité des
papes dispose d’une étoile ferroviaire permettant une desserte à nulle autre pareille pour une ville de
cette taille (2 gares, dont une gare TGV, et des axes de desserte arrivant des 4 points cardinaux). Et si
Avignon bénéficie, avec cette ligne en rive droite de la première ouverture de ligne en France depuis
2016, celle d’avant concerné déjà la gare-centre de la cité des papes. Ainsi, après près de 80 ans de
fermeture, les 27km de la ligne Carpentras-Avignon ont été rendus aux voyageurs en 2015. De quoi
marquer la grande revanche des transports collectif au dépend des modes de déplacement individuels.
Cette nouvelle ligne ne sera donc pas de trop pour amortir l’étranglement du trafic sur les ponts d’accès
entre Occitanie et la région Sud au niveau d’Avignon.

https://www.laregion.fr/GIBELIN-Jean-Luc
https://www.echodumardi.com/dossier/cecile-helle-nous-ne-sommes-pas-un-raccourci-entre-remoulins-et-avignon-sud/
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Après Carpentras-Avignon en 2015 (ici arrivée en gare de Monteux lors des tests), Avignon va
accueillir à partir du 29 août une nouvelle ligne la reliant principalement à Pont-saint-Esprit, puis à
partir de 2026 à Villeneuve-lès-Avignon, Roquemaure ou bien encore Aramon). Une première en
France depuis 2016.

Des tarifs les moins chers de France
« La SNCF dit que les trains d’Occitanie sont les moins chers de France », poursuit la présidente du
Conseil régional. Dans cette logique, la tarification des trains entre Pont-Saint-Esprit et Avignon sera
unique et progressive selon un principe de paliers kilométriques (voir tableau ci-dessous). Pour garantir
une complémentarité d’usage totale entre le train et le car, une tarification adaptée à cette réouverture
anticipée est mise en place sur la ligne de la rive droite du Rhône, avec des billets de trains qui seront
aussi valables à bord des cars Lio pour les abonnés.

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Par ailleurs, lors du lancement de la ligne une offre événementielle sera proposée pendant un mois. Du
29 août au 29 septembre, tous les trains circulant sur cette ligne seront proposés au tarif de 1€ par trajet
pour tous les voyageurs.

Politique tarifaire incitative
En marge de cette présentation, la Région a aussi annoncé la mise en place d’une nouvelle mesure
tarifaire destinée aux seniors fonctionnant selon le principe : plus je voyage, moins je paie. Proposée sous
le nom ‘+ = -‘, cette formule utilise une application mobile 100% dématérialisée qui permet notamment
de  reconnaître  automatiquement  les  gares  de  départs  et  d’arrivée  et  prélève  aussi  le  coût  du
déplacement.
L’offre  de  la  Région  est  aussi  particulièrement  incitative  pour  les  jeunes  avec  le  succès  de
l’expérimentation de ‘+ = 0’ permettant aux jeunes de 18 à 26 ans de bénéficier de la gratuite du
transport à partir du 11e trajet mensuel à bord des trains Lio. Le tout couplé à la mise en place d’un
compte mobilité crédité au gré des trajets, une sorte de cagnotte accumulant les voyages sans limitation
de date pour les utiliser. Lancée en septembre 2021, le dispositif compte déjà 35 000 inscrits.

Le train comme outil d’aménagement
« Cette réouverture est le résultat d’une bataille collective alors qu’on nous disait que c’était impossible,
rappelle Carole Delga. C’est également le fruit d’une détermination sans faille de la Région qui nous a
permis de gagner 3 ans alors que l’échéance envisagée était 2025. En Occitanie, nous croyons au train.
Le train comme outil d’aménagement des territoires, comme levier d’attractivité et de vitalité, et bien sûr
comme chaînon essentiel aux mobilités du quotidien à l’heure où la crise climatique impose plus que
jamais une remise en question de nos modes de déplacement. Cette première réouverture de ligne en
Occitanie doit conforter notre ambition régionale pour le développement du ferroviaire. Bientôt, d’autres
suivront, comme la ligne Montréjeau-Luchon en Comminges, qui verra circuler les premiers trains à
hydrogène de France, ou encore la ligne Alès-Bessèges dans les Cévennes. »

« Je veux des trains partout. »

Carole Delga, présidente de la Région Occitanie

« Je veux des trains partout, martèle la présidente d’Occitanie. Cette bataille du rail est essentielle pour
décarboner nos déplacements face à l’urgence climatique mais aussi pour bénéficier de transports en
commun moins chers et préserver ainsi le pouvoir de vivre des habitants. C’est encore plus urgent à
l’heure où le prix des carburants s’envole. »
La Région s’est fixé d’atteindre les 100 000 voyageurs par jour d’ici 2030. Pour cela, elle est déjà la seule
région française à avoir retrouvé une fréquentation supérieure à fin 2019 (année de référence hors
Covid). À fin juin 2022, elle enregistrait même une hausse de 8% de la fréquentation des trains Lio par
rapport à cette date. Preuve d’un engouement pour le rail 228 962 billets à 1€ ont été vendus durant les
week-ends dejuin 2022, soit une augmentation de 58% par rapport à 2021.

https://play.google.com/store/apps/details?id=com.fairtiq.android&hl=fr&gl=DE
https://www.ter.sncf.com/occitanie/tarifs-cartes/billets-cartes-moins-26-ans/plus-egal-zero
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De l’aveu de la SNCF, la Région Occitanie est la région la moins chère de France pour accéder aux
TER, notamment grâce à des offres particulièrement attractives à destination des jeunes et des
seniors.©Boutonnet Laurent-Région Occitanie

Delga et Wauquiez ‘courcircuite’ Muselier sur la ligne PLM ?
« L’intérêt porté aux trains du quotidien a fait émerger plusieurs projets sur la rive droite du Rhône,
rappelle la Région Occitanie. En effet, la Région Aura (Auvergne-Rhône-Alpes) et SNCF Réseau ont lancé
des études sur la réouverture aux voyageurs de la ligne entre le Teil (Ardèche) et Romans-sur-Isère
(Drôme)  via  Valence TGV et  Valence-Ville.  L’étude préliminaire  entre Le Teil  et  Romans prévoit  à
l’horizon 2028 7allers-retours quotidiens soit 14 trains par jour, et la desserte des gares de Romans,
Valence-TGV,  Valence-Ville,  Livron,  Le  Pouzin,  Cruas  et  le  Teil.  Les  deux  projets,  bien  que
géographiquement distincts et à des stades d’avancement différents, s’inscrivent dans une même logique
de réouverture de cet axe à la desserte de voyageurs. Ainsi, les deux régions ont convenu de travailler
conjointement afin de faire avancer ces deux projets de manière concertée pour faciliter la connexion des
territoires et les déplacements des habitants au quotidien. »
Des projets qui s’inscriraient en parallèle (voir en concurrence ?) des voies existantes le long de la Vallée
du Rhône reliant déjà Marseille à Bollène pour ensuite rallier Lyon via l’axe PLM (Paris-Lyon-Marseille).

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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La réouverture de la ligne Pont-Saint-Esprit/Avignon en chiffres.
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Villeneuve-lès-Avignon : réouverture du
bassin extérieur de la piscine Camille-Muffat

Alors  que la  commune d’Avignon ferme une partie  de ses piscines,  celle  de Villeneuve-lès-Avignon
augmente sa capacité à accueillir des baigneurs en cette période estivale.
Ainsi, à compter du samedi 2 juillet 2022, la piscine intercommunale Camille Muffat rouvrira son bassin
extérieur.

Les horaires d’ouverture au public de la piscine durant la période estivale (du 2 juillet au 4 septembre
2022) sont : du lundi au dimanche de 11h à 19h30.

À noter : les pique-niques sont autorisés sur la pelouse et le port du bonnet de bain n’est pas obligatoire.

Renseignements :

https://www.francebleu.fr/infos/societe/fermeture-des-piscines-de-quartier-cet-ete-a-avignon-ca-pose-probleme-aux-familles-les-plus-modestes-1654853202
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Piscine Camille Muffat
Complexe de la Laune, chemin Saint-Honoré
Tél. : 04 32 70 24 33 ou 06 74 73 83 77

Villeneuve-lès-Avignon : fermeture de la
colline des Mourgues pour risque incendie

En raison du risque météorologique ‘sévère’ de feux de forêt en période estivale, la municipalité de
Villeneuve-lès-Avignon a décidé de fermer l’accès à la colline des Mourgues. Cet espace clos boisé de 7ha
en plein coeur de la cité cardinalice sera donc fermé au public de 11h à 7h à compter du jeudi 23 juin
2022, et ce, jusqu’à nouvel ordre. L’endroit, qui offre notamment un magnifique point de vue sur Avignon

http://www.villeneuvelesavignon.fr/
http://www.villeneuvelesavignon.fr/
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et Villeneuve, reste cependant accessible uniquement en matinée, de 7h à 11h.

A noter qu’une dérogation exceptionnelle est faite pour la représentation du ballet de l’Opéra Grand
Avignon qui se produira avec ‘L’art d’aimer’, le jeudi 23 juin à 20h15 dans le théâtre de verdure de la
colline.

La colline des Mourgues : 7ha de forêt en plein coeur de ville.

L.G.

Réseau entreprendre Rhône-Durance :
l’expérience entrepreneuriale au service du

https://www.operagrandavignon.fr/lart-daimer
https://www.operagrandavignon.fr/lart-daimer
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territoire

Le Réseau entreprendre Rhône-Durance vient de tenir son assemblée générale à la Chartreuse
de  Villeneuve-lès-Avignon.  Outre  son  bilan  annuel,  l’association  de  chefs  d’entreprise  qui
accompagne les entrepreneurs afin de créer ou reprendre une PME, a aussi procédé à l’élection
d’un nouveau président. Emmanuel Sertain, PDG de l’agence Shoot the moon, succède ainsi à
Marie-Laure Baron, en poste depuis 2015, à la tête de ce réseau regroupant 522 membres en
Paca dont 92 pour la section Rhône-Durance.

« Nous sommes là  pour venir  en aide aux lauréats  qui  ont  des projets  de reprise ou de création
d’entreprise, explique le nouveau président. Outre le soutien financier, Réseau Entreprendre Rhône-
Durance  offre  un  accompagnement  individualisé  de  la  part  d’entrepreneurs  locaux  d’expérience.
Objectif  :  valider et accompagner des projets de création ou de reprise qui permettent la création
significative d’emplois dans les 3 ans. »

https://www.reseau-entreprendre.org/rhone-durance/
https://www.linkedin.com/in/emmanuelsertain/?locale=fr_FR
https://www.shoot-the-moon.fr/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Emmanuel Sertain, nouveau président du Réseau entreprendre Rhône-Durance est aussi vice-
président régional et administrateur national au sein de Réseau entreprendre.

Partage d’expérience
S’il n’a pas pu bénéficier personnellement de l’appui du Réseau entreprendre lors de la reprise de son
entreprise en 2009 (ndlr :  anciennement Longrine),  Emmanuel Sertain a rejoint ‘l’aventure’  Rhône-
Durance en 2017 car il est convaincu de la nécessité de partager l’expérience des entrepreneurs plus
aguerris. « Avec le temps, les chefs d’entreprises sont souvent de plus en plus seul. C’est pour cela que
cet accompagnement est  particulièrement important »,  insiste celui  dont le  premier lauréat qu’il  a
accompagné était la plateforme de voyage de Saint-Saturnin-lès-Avignon myweekendforyou.com.
« Durant cet accompagnement, nous créons une relation particulière de confiance avec les lauréats,
insiste le nouveau président de Réseau entreprendre Rhône-Durance. C’est une chance pour les lauréats
mais aussi pour les accompagnants et même pour l’ensemble de notre réseau. »

https://www.myweekendforyou.com/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Présidente depuis 2015, Marie-Laure Baron a dirigé sa dernière AG du réseau Rhône-Durance. ©
Fabrice Sabre

Un partage qui constitue l’ADN du Réseau puisque les lauréats sont ensuite incités, sans qu’il y ait
d’obligation toutefois, à rejoindre les ‘accompagnants’ une fois qu’ils ont développé leur activité afin
d’aider les nouvelles générations de lauréats.
Un véritable sacerdoce, puisque, outre le temps consacré, les membres payent également une cotisation
de près 1 700€ pour avoir le droit de venir en aide aux néo-entrepreneurs !
Mais le Réseau entreprendre Rhône-Durance c’est aussi des événements afin de faire la promotion de la
création d’emplois  via l’entreprenariat.  Ainsi,  le  1er  mars dernier,  l’association a réuni  plus de 650
décideurs économiques locaux au palais des papes pour ‘Cultive ta boîte’, une grande soirée de prestige
avec  en  tête  d’affiche  Jean-Louis  Etienne  médecin  explorateur  ;  Cynthia  Fleury  philosophe  et
psychanalyste et Jean Moreau président-fondateur de Phénix, entreprise anti-gaspi alimentaire.
Un événement que le réseau Rhône-Durance souhaite pérenniser tous les deux ans : « C’est un bon
rythme », explique Emmanuel Sertain, également vice-président régional et administrateur national au
sein de Réseau entreprendre.

10 lauréats en 2020, 17 en 2021

https://www.oceanpolaire.org/
https://chaire-philo.fr/cynthia-fleury/
https://fr.linkedin.com/in/jean-moreau-phenix
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Intégrée au réseau national créé en 1986 dans le Nord de la France, la section vauclusienne qui a vu le
jour en 2003 avant de se transformer en associations départementales en 2013, couvre aujourd’hui
l’ensemble du Vaucluse mais aussi le Nord des Bouches-du-Rhône ainsi qu’une partie du Gard rhodanien.
Dans ce cadre, après avoir accompagné 10 lauréats en 2020, pour un total  de prêts d’honneur de
430 000€, Réseau entreprendre Rhône-Durance en a soutenu 17 en 2021. Cela représente 11 entreprises
lauréates (ndlr : il peut y avoir plusieurs lauréats pour une entreprise) : 5 créations, 4 reprises et 2
développements pour un montant total de 439 000€ de prêts engagés. De quoi créer et sauvegarder 193
emplois sur le territoire.

Les lauréats 2021 et les accompagnateurs du Réseau entreprendre Rhône-Durance. © Fabrice Sabre

A la découverte des lauréats
Pour cette année, voici la liste des lauréats (également en photo ci-dessus et ci-dessous) :
Eve et Jan Prudik, créateur de Frach, une ‘market place’ généraliste basée à Cavaillon, spécialisée dans
les produits fabriqués en France (40 000€ de prêt d’honneur – accompagnateur : Pierre Nicolet du
groupe Vincypack).
Benjamin et Benoit Klesse repreneur de la société De La Rosa Industrie, créée en 1972 à Arles. Implantée
sur une zone de production de 2 700m², cette menuiserie industrielle fabrique des fenêtres en bois sur

https://www.linkedin.com/in/eve-benavent-prudik-a11b511bb/
https://www.linkedin.com/in/jan-prudik-0878a81b8/?originalSubdomain=fr
https://www.frach.fr/
http://www.vincypack.com/1.cfm?p=1-produits-services-emballage-et-de-conditionnement-pour-distribution-industrie-agroalimentaire
https://www.linkedin.com/in/benjaminklesse/
https://www.linkedin.com/in/benoit-klesse-1a833314a/
http://www.delarosa-industrie.fr/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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mesure et s’est spécialisée dans les produits coupe-feu (50 000€ de prêt d’honneur – accompagnateur :
Guy Pons de PDC).
Pierre de Giraud d’Agay, repreneur d’Augier & fils, créée en 1929 à Vaison-la-Romaine. La société est
spécialisée dans le négoce et le conditionnement de miel et produits dérivés avec un savoir-faire de
qualité unique depuis 4 générations (40 000€ – accompagnateur Bertrand Dufour des Epices Fuchs).
David Jouanin a lui repris l’entreprise La Fenêtre isolante. Créée en 2008, à Avignon, elle est spécialisée
dans la fourniture et la pose de menuiseries extérieures pour tout type de fenêtres, portes vitrées, portes
de garages, volets,  exclusivement pour des travaux de rénovation, en 100% sur-mesure (20 000€ –
accompagnateur : Julien Aaron d’Axens-Xerox).
Myriam Dugnas a créé ‘Petit Léon’ début 2020 à Avignon. Un concept store digital,  spécialiste des
premiers équipements de bébé de 0 à 3ans, 100% ‘eco-friendly’ (30 000€ – accompagnateur : Emmanuel
Sertain).
Andréa Pozzo et Mattéo Gachon, créateur à Apt de EEC technologie. Une Start-up qui protège les aînés
par la prédiction et la détection des risques via l’intelligence artificielle. Le capteur EEC technologie
analyse et détecte les anomalies en temps réel afin de donner l’information au personnel soignant pour
prévenir des risques de chutes dans les Ehpad (12 000€ – accompagnateur : Romain Allain-Launay de
Blachère Illumination).

Les lauréats 2021.

Lucie Tisserand pour l’Entrepôt, une plateforme de conditionnement de produits alimentaires bio, locaux
et zéro déchet. L’Entrepôt va directement chez les producteurs de produits secs dans un rayon de 200km
autour d’Avignon avec de grands contenants lavables et réutilisables. Denrées conditionnées ensuite pour
épiceries vrac,  cantines scolaires,  restaurateurs… (15 000€ – accompagnateur :  Lionel Dosne de la
chocolaterie Castelain).
Régis Briat repreneur de la société Egpa, implantée à Apt depuis 1991 et spécialisée dans la pose et le

https://www.linkedin.com/in/pierre-de-giraud-d-agay-762a01a2/
https://www.linkedin.com/in/pierre-de-giraud-d-agay-762a01a2/
https://www.linkedin.com/in/bertrand-dufour-217999b/
https://www.epices-fuchs.fr/
https://www.linkedin.com/in/julien-aaron-3780b620/
https://www.styleetmenuiseries.fr/
https://www.linkedin.com/in/julien-aaron-3780b620/
https://www.linkedin.com/in/myriam-dugnas-8b325674/
https://www.petitleon.fr/?gclid=Cj0KCQjwzLCVBhD3ARIsAPKYTcQ9oIYRT6txPA0ERteB9W6tyHlFmuqkbxhp0jQN3U7MNvBXh9jBqswaAiUWEALw_wcB
https://www.linkedin.com/in/emmanuelsertain/?locale=fr_FR
https://www.linkedin.com/in/emmanuelsertain/?locale=fr_FR
https://www.linkedin.com/in/andrea-pozzo-1b8133106/
https://www.linkedin.com/in/matteo-gachon-653a42a9/
https://eec-technologies.fr/
https://www.blachere-illumination-store.com/fr/
https://www.linkedin.com/in/lucietisserand/
https://l-entre-pot.fr/
https://www.linkedin.com/in/lionel-dosne-89b26227/
https://www.chocolat-castelain.fr/
https://www.linkedin.com/in/r%C3%A9gis-briat-64647190/
http://www.egpa-luberon.com/index.php
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raccordement de matériel électrique. Il souhaite apporter à la société son expérience du génie climatique
et  de  la  gestion  du  bâtiment  afin  de  diversifier  et  qualifier  l’offre  technique  d’EGPA (25  000€  –
accompagnateur : Guy Pons de PDC).
Marine Daul et Paul Charon, créateur de Omaj : un dépôt-vente en ligne qui décharge le vendeur de la
complexité du processus de vente auprès d’un tiers de confiance et offrant à l’acheteur une expérience
qui se rapproche du neuf (20 000€ – accompagnateur : Daniel Labails de MDD).
Nina Lausecker et Sebastian Landaeus pour la poursuite du développement de Lökki dans la catégorie
‘Booster’. Lökki, basée à Cavaillon, est créateur et fabricant de boissons fermentées certifiées biologiques
et équitables (dont le Kombucha est la première référence). Nina et Sébastian étaient lauréats pour la
création en 2015 (40 000€ – Lionel Dosne de la chocolaterie Castelain et François Llado de Talaya).
Alessandra et Etienne de Chezelles de Verre & Transparence en catégorie ‘Ambition’. D’abord lauréats
en 2012, puis membres depuis 2015, Etienne et Alessandra sont à nouveau lauréats pour leur société
installée à Avignon mais aussi Saint-Etienne et Sainte-Maxime. L’entreprise vauclusienne propose un
service global, du bureau d’études à la mise en œuvre de produits verriers, avec une spécialisation
‘piscine en verre’ (accompagnateur : Laurent Danset d’Alizé-Bâtiment, Daniel Labails de MDD et Bruno
Paglia de BP Amorçage).

V’la les producteurs ! Faites le plein de
produits bio et locaux

À compter du 11 mai et jusqu’à l’automne 2022, la ville de Villeneuve-lès-Avignon accueille sa
coop alimentaire V’La les producteurs ! Chaque mercredi de 17h à 20h, sur le parking devant
l’école Joseph Lhermitte située chemin des Falaises.

Favorisant les circuits-courts et les produits bio, ce marché accueillera des producteurs locaux organisés
à la manière d’une petite coopérative. Aussi, chaque mercredi, ils proposeront des produits essentiels :
œufs,  pain,  légumes,  fruits,  poulet,  fromage,  miel,  confitures,  et  inviteront  un  producteur  ou  un
viticulteur éphémère pour une nouvelle découverte gustative. Des animations ponctuelles avec musique
ou des interventions pédagogiques autour d’un produit huître, miel, seront également organisées. 

Une coop de producteurs bio et locaux
Cette coop a pour mission d’encourager l’accès à une alimentation biologique par des circuits directs
producteur-consommateur ; de respecter la saisonnalité des productions ; d’apporter un soutien aux
agriculteurs qui ont fait le choix d’une agriculture respectueuse des hommes et de l’environnement ; de
soutenir la dynamique économie locale ; de participer à créer un lien social entre agriculteurs et citoyens

https://www.linkedin.com/in/marine-daul-mernier-45578b33/
https://www.linkedin.com/in/paul-charon-8335403b/
https://omaj.fr/
https://www.linkedin.com/in/daniel-labails-0a2199115/
https://www.linkedin.com/in/nina-lausecker-a80a06a6/
https://www.linkedin.com/in/lionel-dosne-89b26227/
https://www.chocolat-castelain.fr/
https://www.linkedin.com/in/fran%C3%A7ois-llado-b6133a24/
https://www.linkedin.com/in/alessandra-chezelles-b3735b104/
https://www.linkedin.com/in/etienne-de-chezelles-0277213/
https://www.verretransparence.fr/
https://www.linkedin.com/in/laurent-danset-640237107/?originalSubdomain=fr
https://www.alize-batiment.fr/
https://www.linkedin.com/in/daniel-labails-0a2199115/
https://www.linkedin.com/in/pagliabruno-bpamorcage/
https://www.linkedin.com/in/pagliabruno-bpamorcage/
https://www.info-flash.com/info-flash/actualites/france/occitanie/gard/11455-villeneuve-les-avignon/19620355-information.html
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ainsi que de lutter contre l’isolement ; de favoriser les liens intergénérationnels et la convivialité et de
revitaliser  le  secteur  des  Hauts  de  Villeneuve.  D’ailleurs,  ce  marché  avait  été  plébiscité  par  les
Villeneuvois lors d’un sondage paru dans la revue municipale de juin 2021.

Également, les emplacements de stationnement devant l’école Joseph Lhermitte – le long du
chemin des Falaises – seront interdits tous les mercredis du 11 mai au 28 septembre 2022
inclus, de 12h à 23h.
www.villeneuvelesavignon.fr, également sur Facebook et Instagram
MH

Villeneuve-lès-Avignon recherche des artistes
pour la Fête de la musique

http://www.villeneuvelesavignon.fr
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A l’occasion de la fête de la musique de Villeneuve-lès-Avignon le mardi 21 juin 2022, la commune invite
musiciens, chanteurs et artistes à s’inscrire pour prendre part aux festivités. De 17h30 à minuit, les
artistes performeront dans cinq lieux de la cité cardinalice.

Pour y participer, un bulletin d’inscription et un règlement sont disponibles sur la page d’accueil du site
de la ville ou à l’accueil de la mairie. Les documents sont à retourner avant le 15 mai 2022 à l’adresse e-
mail pole-culturel@villeneuvelezavignon.com.

Renseignements : Service Culture/Animations – pole-culturel@villeneuvelezavignon.com – 04 90
27 49 28

http://www.villeneuvelezavignon.com
http://www.villeneuvelezavignon.com
mailto:pole-culturel@villeneuvelezavignon.com
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Villeneuve-lès-Avignon : fermeture
exceptionnelle de la Chartreuse

Le centre national des écritures du spectacle La Chartreuse, situé à Villeneuve-lès-Avignon, va faire
l’objet d’une fermeture exceptionnelle ce jeudi 14 avril toute la journée. La raison ? Une coupure d’eau
causée par des travaux sur la voirie.

Ainsi, l’établissement qui accueille généralement des projets artistiques et des événements en tout genre
ne sera pas accessible au public. Le monument rouvrira ses portes ce vendredi 15 avril à 9h30.

V.A.

Villeneuve-lès-Avignon : rejoignez le jury du

https://chartreuse.org/site/
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Festival du polar 2022

La 18ème édition du Festival du polar, qui aura lieu à Villeneuve-lès-Avignon du mercredi 9 au dimanche
13 novembre prochains, cherche des lecteurs passionnés du genre pour rejoindre le jury qui décernera le
prix des lecteurs 2022. Toute personne qui possède un attrait pour la lecture et un esprit critique est
invitée à déposer sa candidature.

Pour ce faire, il suffit de rédiger une lettre de motivation détaillant vos centres d’intérêt, votre parcours
professionnel, votre âge, vos goûts littéraires et vos coordonnées personnelles (adresse, téléphone et
mail) .  Un  courrier  qu’i l  faut  adresser  par  mail  à  Corinne  Tonell i ,  à  l ’adresse  pole-
culturel@villeneuvelezavignon.com avec pour objet ‘Candidature Jury Polar’, et ce, avant le dimanche 29
mai prochain.

Les 9 membres qui composeront ce jury de lecteurs devront lire 6 ou 7 romans choisis par le comité du
festival entre les mois de juillet
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et octobre prochains et participeront à un débat pour départager les œuvres. En revanche, aucun des
membres ne doit avoir fait partie du jury du prix des lecteurs 2021.

V.A.

Villeneuve-lès-Avignon : la mairie récupère
vos vieux téléphones

Dans le  cadre  de l’opération environnementale  ‘Collect’mobile,  un geste  pour  ma ville’  lancée par
l’opérateur Orange en collaboration avec l’association des maires du Gard, Villeneuve-lès-Avignon a
décidé de prendre part au challenge. Ainsi, vous pouvez d’ores et déjà déposer les téléphones mobiles

https://www.orange.fr/portail
https://amf30.fr
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usagés dont vous n’avez plus l’utilité à l’accueil de la mairie de la commune, et ce, jusqu’au mercredi 8
juin prochain.

Une fois cette date passée, les téléphones collectés seront triés et recyclés. Ceux encore en état de
marche seront  reconditionnés par  la  société  Ateliers  du bocage et  les  bénéfices  seront  reversés  à
l’association Emmaüs international. Les trois communes gardoises qui auront collecté le plus de mobiles
gagneront un arbre à planter.

Horaires d’ouverture de la mairie : du lundi au jeudi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h, le
vendredi de 8h30 à 12h.

V.A.

http://ateliers-du-bocage.fr
https://www.emmaus-international.org/fr/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg

